

certainement. Beaucoup d'entre eux devront peut-être fermer boutique parce qu'ils n'auront pas les moyens de se maintenir.

Je ne suis pas convaincu que les économies que le ministère des Postes est censé réaliser grâce à la hausse des tarifs soient aussi considérables que le ministre et d'autres membres du gouvernement le croient, car elles me paraissent intensifier la pression qui s'exerce sur notre économie. Bon nombre des mesures législatives que le gouvernement a présentées à la Chambre ont eu le même effet. Il est assez intéressant de noter que malgré la hausse des tarifs postaux, je n'ai jamais tant reçu de plaintes concernant le service postal. En fait, on s'est plaint qu'il faut trois ou quatre jours à une lettre pour franchir une distance de 10 ou 12 milles. Une telle situation est intolérable. Un des grands problèmes qui se posent aux hebdomadaires, c'est que les journaux ont beaucoup de difficulté à atteindre leurs abonnés qui ne vivent pas dans la région.

La principale raison pour laquelle j'interviens cet après-midi, c'est à cause de la situation qui a surgi dans ma propre circonscription. Il s'agit d'une localité où le gouvernement a décidé de faire construire un nouveau bureau de poste, où les gens n'en veulent pas et se plaignent amèrement. Je parle du village d'Elora. Tout le monde ne comprend peut-être pas que dans certains villages, les gens sont contents de conserver leurs traditions et certains de leurs édifices. Pour corroborer mes dires, j'aimerais vous donner lecture d'un éditorial que m'a envoyé l'un de mes mandants, au sujet de la fermeture du bureau de poste d'Elora. Il a paru dans le *Elora Express* un peu après la Noël sous le titre de «*Quite unnecessary*». Le voici:

Les rumeurs persistent: Elora va avoir un nouveau bureau de poste. Elora a besoin de bien de choses, mais un nouveau bureau de poste n'est pas du nombre. Nous avons un bureau de poste qui convient bien à l'un des plus anciens villages du district, et c'est un édifice excellent et fort solide. Tout ce qu'on pourra nous donner, c'est un de ces cubes modernes qui parsèment le paysage et lorsque nous aurons une nouvelle banque—à supposer que nous en ayons jamais une—nous perdrons un autre édifice intéressant. Encore un peu de patience et Elora aura une atmosphère aussi stérile que celle de Guelph.

Nous voulons protester, car nous pourrions nous réveiller un matin et constater que le bureau de poste est démoli. Il faudrait l'agrandir, c'est vrai, mais il y a tout le terrain qu'il faut alentour; pourquoi ruiner le cachet de la rue principale. D'ailleurs, si le présent ministre des Postes est si diablement anxieux de réaliser des économies, qu'il songe à cela. Il faudra vendre beaucoup de timbres de 1c. pour payer la démolition et la reconstruction.

[M. Howe.]

Il ressort du paragraphe suivant qu'il y aurait peut-être lieu de protester auprès du député, et qu'il conviendrait d'y réfléchir. J'ai effectivement reçu des protestations d'un grand nombre de personnes qui m'ont écrit au sujet de cette initiative. L'éditorial continue:

Autant que l'on puisse savoir, personne ne veut un nouveau bureau de poste. Ce n'est pas nécessaire; d'ailleurs c'est du pur gaspillage que de démolir de bons édifices quand on pense tellement à leur conservation.

Cet éditorial fait valoir une des raisons qui m'incitent à prendre part au débat cet après-midi. J'ai protesté auprès du ministre des Travaux publics. Je me demande parfois si les bureaux régionaux ne sont pas déjà à l'œuvre dans certaines régions du Canada car, dans le cas d'Elora, on n'a pas consulté le député qui représente la région; on ne lui a même pas dit qu'un nouveau bureau de poste serait construit dans ce village. C'est seulement après s'en être aperçu par hasard, ayant vu arriver des gens à la recherche d'un nouvel emplacement pour le bureau de poste, que les habitants de la municipalité ont été mis au courant des projets, et ils ont immédiatement protesté. Je ne les blâme pas. Cette municipalité a une population de 1,200 à 1,500 habitants, dont plus de 400 ont signé une pétition rejetant l'idée d'un nouveau bureau de poste.

Un autre éditorial a paru dans le *Elora Express* à la suite d'une réunion—qu'on aurait dû tenir d'abord—des membres du ministère des Travaux publics et du conseil de planification de la municipalité. En voici un extrait:

Les membres suivants du conseil de planification étaient présents: J. Andrews, P. Buchanan, R. Marston et H. Waind.

M. Blackwell a ouvert la discussion en déclarant que la seule fonction du ministère est de trouver la façon la plus économique de fournir le matériel nécessaire au bureau de poste. D'après les études du ministère, il en coûterait plus cher de moderniser le vieux bâtiment et d'y ajouter une annexe que de construire un nouveau bureau de poste.

● (3.30 p.m.)

Cela, je l'ignore. Nombre d'entre nous habitent de vieilles maisons mais nous pourrions, j'imagine, les comparer à celles qu'on construit aujourd'hui—après 80 ou 90 ans nos maisons seront encore debout tandis que bon nombre des nouveaux édifices érigés de nos jours auront disparu.

M. John Andrew, architecte de la région a demandé s'il n'importait pas de considérer les besoins spéciaux d'Elora en tant que vil-